
ATA DA 98ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 

MESTRADO EM CIÊNCIAS COM ÊNFASE EM FÍSICA DE MATERIAIS. Ao 2 

primeiro dia do mês de abril de dois mil e vinte e dois, sexta-feira, às dez horas e 3 

cinco minutos, houve uma reunião por videoconferência, e estiveram presentes os 4 

seguintes membros: o Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Hermano Endlich 5 

Schneider  Velten e os membros Prof. Dr. Alan Barros de Oliveira, o Prof. Dr. 6 

Rodrigo Fernando Bianchi, o Prof. Dr. Ronaldo Junio Campos Batista, a Profa. Dra. 7 

Jaqueline dos Santos Soares, a representante TAE, Mariana Cristina Moreira Souza 8 

e a representante discente Nathany Ferreira Jammal. EXPEDIENTE: 1) 9 

Comunicações: a) O Presidente, Prof. Hermano Velten, informou sobre o 10 

andamento da Plataforma Sucupira, relatando que a secretária está em fase de 11 

importação de produções intelectuais dos Lattes dos Professores Credenciados ao 12 

Programa; b) Comunicou que todos os alunos do FiMat incluíram o passaporte 13 

vacinal no Sistema MINHAUFOP; c) Informou também que no Processo Seletivo 14 

2022-1 ingressaram 7 novos estudantes; d) Por fim, comunicou que o Processo de 15 

Seleção de Bolsista contou com 8 candidatos e que a ordem de classificação foi 16 

publicada no site do FiMat e enviada para o e-mail dos participantes. Eis a ordem de 17 

classificação dos candidatos à bolsa: 1º - Itauany do Nascimento Barroso, 2º - 18 

Nadson de Jesus da S. Trindade, 3º - Gustavo D. Ramos, 4º - Ismênia C. Silva, 5º - 19 

Erik Túlio de Oliveira, 6º - Lauro de Assis D. Júnior, 7º - Alyne Terra de Assis, 8º - 20 

Heila C. D. dos Santos. 2) Apreciação da Ata da 98a Reunião de Colegiado. 21 

Houve apreciação da Ata da 98ª Reunião de Colegiado e foi aprovada com 1 22 

abstenção. ORDEM DO DIA. 1) Distribuição da verba PROAP - FIMAT 2022: 23 

Plano de trabalho Institucional e Consolidação de Rubricas. O Presidente do 24 

Colegiado relatou a disponibilização da verba PROAP, cujo valor referente ao PPG 25 

Ciências foi de R$12.914,00 (doze mil, novecentos e quatorze reais). Após 26 

discussões, o Presidente sugeriu a divisão da verba PROAP entre duas rubricas: a) 27 

Participação de professores, pesquisadores e alunos em atividades de intercâmbio e 28 

parcerias entre PPG's e instituições formalmente associados; b) Manutenção e 29 

funcionamento de laboratório de ensino e pesquisa. Este encaminhamento foi 30 

aprovado por unanimidade, destinando-se R$4.000,00 (quatro mil reais) para a 31 

primeira rubrica mencionada e R$8.914,00 (oito mil, novecentos e quatorze reais) 32 

para a segunda rubrica. Ademais, houve a intervenção da Profa. Jaqueline Soares, 33 

que contribuiu com uma importante colocação a respeito do uso do transporte 34 



consciente, no sentido de auxiliar na utilização de equipamentos e na coleta de 35 

dados na UFMG e outras Instituições. Ainda acrescentou que seria importante 36 

reportarmos essa demanda às instâncias superiores. O Prof. Hermano Velten se 37 

responsabilizou por levantar essa questão da próxima reunião do CONPEP. 2) 38 

Apreciação do formulário de solicitação de Defesa de Dissertação - Cristian 39 

Ferney Alvarez Guaje. Após análise do formulário de solicitação de Defesa de 40 

Dissertação, os membros aprovaram a  Banca Examinadora de Dissertação de 41 

Mestrado, assim composta: Prof. Dr. Thiago Cazati (orientador - UFOP), Prof. Dr. 42 

André Alexandre Vieira (membro externo titular - UFBA), Prof. Dra. Ive Silvestre de 43 

Almeida (membro interno titular - UFOP), Prof. Dr. Francisco Eduardo Gontijo 44 

Guimarães (membro externo suplente - IFSC/USP) e Profa. Dra. Taíse Matte 45 

Manhabosco (membro interno suplente - UFOP). A referida defesa ficou agendada 46 

para o dia 04/05/2022 às 14h, por videoconferência. 3) Apreciação do pedido de 47 

concessão de créditos - Joel Neto Bispo de Sales. O Presidente do Colegiado 48 

apresentou os certificados de participação do aluno Joel Neto B. de Sales em 5 49 

cursos distintos, cuja soma de carga horária equivale a 45 horas. Após análise, o 50 

Colegiado decidiu, consensualmente, pela concessão de 3 créditos, que deverão ser 51 

registrados no Sistema de Registro Acadêmico da Pós-graduação (SRA-PG). 4) 52 

Outros assuntos: a) Apreciação do pedido de aproveitamento de estudos do aluno 53 

Renato Alves Pereira. Após análise, decidiu-se por retirar o pedido de pauta, pela 54 

alta demanda de disciplinas solicitadas e necessidade de parecer do orientador, 55 

Prof. Alan de Oliveira; b) Apreciação do pedido de aproveitamento de estudos da 56 

aluna Daniela Duarte Oliveira. O pedido de aproveitamento de estudos da aluna foi 57 

indeferido, já que a aprovação exige a equivalência na disciplina FMT113 - Métodos 58 

matemáticos (disciplina em que se solicitou equivalência).Havendo incompatibilidade 59 

de carga horária e da ementa, o pedido foi indeferido. Nesse contexto, a secretária 60 

se responsabilizou por informar o motivo do indeferimento deste tipo de solicitação, 61 

tanto à aluna quanto ao seu orientador, bem como informar aos interessados que 62 

será possível a concessão de créditos; c) Apreciação do pedido de aproveitamento 63 

de estudos do aluno Vinícius Camilo Caetano. Após análise, decidiu-se por retirar o 64 

pedido de pauta, pela alta demanda de disciplinas solicitadas e necessidade de 65 

parecer do orientador, Prof. Paulo Assis. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 66 

encerrou a reunião às 10h05min. Eu, Mariana C. M. Souza, lavrei a presente ata. 67 

Ouro Preto, 07 de abril de 2022........................................................................ 68 


